

En la Redacción y Administración, calle de la Infanta, 35, 2.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de los obras que se nos remitan de ejemplares y estudio crítico illográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

Diario político y de intereses materiales

En Alicante, jun./mos. 1'75 pts.
 Un trimestre 5 »
 Fuera de la capital, trimestre . . . 5'75 »
 Extranjero, trimestre 10 »
 Número suelto 0'10 »
 Anuncios, reclamos y comunicaciones á precios de tarifa.

No se devuelven originales.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

Pago anticipado

TELÉFONO N.º 156

AÑO XIV

ALICANTE. MIÉRCOLES 19 DE ABRIL DE 1899

NUM. 3.874

EL LIBERAL

MIÉRCOLES 19 de Abril de 1899

COMO ANTES Y PEOR

Tan constantes, tan fervorosas, y al parecer tan sinceras eran las protestas del Gobierno y de sus amigos en favor de la sinceridad electoral, y tanta ha sido la atmósfera que los periódicos benévolos han sembrado alrededor de este tema, para hacer daño al partido liberal, que muchas personas han creído de buena fe que esta vez iba á señalarse algún progreso en la contienda electoral.

Lejos de haber progreso alguno, las violencias y supercherías han sido mayores que otras veces, y donde quiera que había un candidato que no entraba en las combinaciones del Gobierno, contra él se han puesto en juego los recursos gubernativos y judiciales más eficaces.

Ahora varán ustedes—decían los amigos y defensores del Gobierno—cómo no hay amañados, y cómo por esta confianza salen á la palestra las fuerzas neutras del país.

Desgraciadamente, el programa ha resultado un sarcasmo, y los mismos vicios de otras elecciones se han repetido, aunque agravados y endurecidos.

Todavía *La Epoca* hablaba anoche, no sabemos si con candor ó con ironía de la preferencia que el Gobierno conservador representaba de los intereses agrícolas y comerciales, sobre los meramente políticos; y sin embargo, las clases llamadas neutras han seguido tan retraídas como antes, y á un solo candidato de las Cámaras de Comercio que se ha atrevido á sacar la cabeza, al Sr. D. Santiago Alba, el Gobierno lo ha tratado sin piedad.

Otras clases también llamadas neutras, sanas de espíritu y sedientas de justicia (según ellas decían), las clases evocadas por la política del general Polavieja, al hacer sus primeras armas en Barcelona, han cometido tales amañados y abusos, que han dejado en mantillas á los agentes del Sr. Planas, todo bajo el protectorado del austero doctor Robert.

Otro de los nidos mal cultivados del polaviejismo, es el de Sevilla; y por todos los síntomas, se ve que no ha habido elección. No ha habido más que pucherazo limpio.

La compra de votos en daño de los socialistas, ha sido escandalosa en Bilbao, y allí, por la insolencia y arbitrariedad de los ricos improvisados, cada día será mayor el crecimiento de los socialistas.

Había otro vicio que los modernos regeneradores se proponían corregir: el vicio de las

afecciones de familia en sus relaciones con la política.

¡Cuánto no se ha escrito en estos últimos tiempos contra el Sr. Sagasta y el Sr. Montero Ríos por el apoyo prestado á sus parientes!

Pues bien, ahora todos los hijos mayores de edad de los personajes políticos se han presentado diputados y han recibido resuelto apoyo del Gobierno; y cuando se tengan datos definitivos, ya se verá entonces hasta dónde ha llegado ahora el amor de familia.

No pretendemos en estos escritos fulminar toda clase de culpas contra el partido gobernante, excluyendo á los que le han precedido.

Este criterio injusto y estrecho jamás lo hemos patrocinado, aunque no nos faltarian motivos para ello, viendo con qué desfachatez escriben los periódicos enemigos del partido liberal.

Lo que decimos es que han resultado una burla las promesas del Gobierno; y que estas elecciones, por los recursos empleados, y dadas las circunstancias del país, representan un tristísimo desencanto.

El Correo.

Atropellos y coacciones electorales

En varios pueblos del distrito de Utrera la elección ha sido ruidosa.

En Lebrija hubo tiros. En Cabezas de San Juan fué encarcelado un notario del marqués de San Marcial.

No se dió posesión á los interventores de este candidato.

Meeting de protesta

Bilbao 17.—La derrota de la candidatura socialista se ha realizado mediante una escandalosa compra de votos.

Los agentes cobradores han producido en el pueblo trabajador y consciente grandísima indignación, que ha ocasionado colisiones.

Se prepara un meeting de protesta contra la conducta de las autoridades.

Lo sucedido hoy aquí es una demostración palmaria de la hipocresía del Gobierno al hablar de la sinceridad electoral.—*El comité socialista.*

A tiro limpio

Tortosa 16.—En las elecciones en esta población triunfó el Sr. González. En vista de la derrota sufrida por el actual alcalde y el cacique Sr. Monnet, defensores del Sr. Gassoll, los dependientes del Ayuntamiento hicieron varias descargas cerradas contra el pueblo indenfeso.

Este brutal atentado causó gran pánico. Han resultado muchos heridos, algunos de extrema gravedad.

Es imposible describir la indignación que el suceso ha producido.

La ciudad entera protesta enérgicamente contra los autores é instigadores de los asesinatos cometidos.

Ignórase en estos momentos cómo terminará el sangriento conflicto.

Interviene la guardia civil, el delegado del gobernador, el Juzgado y las personas influyentes para impedir que la cuestión tomé mayores proporciones.

Un herido

Ciudad-Real 17.—Se dice que en el pueblo de Brazatorras ha sido herido el presidente de una mesa electoral.

Escándalo en Barcelona.—Un hijo del señor Durán y Bas

Barcelona 17.—Faltan los certificados de 17 secciones. Los certificados que faltan son precisamente de las secciones donde los presidentes se han marchado con las actas en blanco, sin hacer el escrutinio.

El hijo mayor del ministro de Gracia y Justicia ha tomado parte activísima en las elecciones, dándose el caso de que cuantos colegios visitó no han enviado el acta á las autoridades correspondientes.

Estas servirán, seguramente, para hacer chanchullos, desfigurando las cifras, por más que no altere el resultado de la elección.

Los polaviejistas y sus aliados han cometido toda suerte de tropelías é ilegalidades en las secciones en que dominaban, viniendo á demostrar que son infinitamente peores que los caciques que tan encarnizadamente combaten.

Para que se vea la buena fe con que aquellos combatieron, baste decir que á pesar de haberse convenido que votarían la candidatura impuesta por el Gobierno, compuesta de conservadores de Planas, fusionistas, polaviejistas, silvionistas y gamacistas, estas tres últimas fracciones presentaron candidatura, excluyendo á las otras dos.

Los honrados alcaldes de barrio nombrados por el Sr. Robert, han demostrado que saben hacer chupinadas y chanchullos mejor que los destituidos.

Actas en blanco.—Presidentes huidos

Dice el corresponsal de *El Liberal*:

Barcelona 16.—Es de advertir que los presidentes de las mesas llevaban actas en blanco.

Estos presidentes tan poco escrupulosos son alcaldes de barrio de los recientemente nombrados por el alcalde Sr. Robert en sustitución de los que él destituyó.

También es digno de tenerse en cuenta que en una barriada de la capital, los presidentes de las mesas las han abandonado sin hacer el escrutinio y dejando intactas las urnas con los votos dentro.

Muroia 16.—Los datos conocidos de varios colegios de la capital acusan una mayoría de Revenga sobre Castelar.

Revenga, antes de terminar la elección, ha publicado un Manifiesto en términos durísimos contra la autoridad gubernativa.

Enumera el procesamiento de los concejales de Pacheco, el secuestro de un inspector de vigilancia, liberal, la detención de interventores, el alarde de fuerza armada y las actas en blanco.

Este manifiesto ha producido gran impresión.

Murcia 17.—Computados los datos de la circunscripción, resulta considerable mayoría de Revenga sobre Castelar.

Faltan los datos oficiales de algunas secciones; pero se cree que no alterarán dicho resultado.

Los revenguistas consideran seguro el triunfo de su candidato.

Gran espectación.

En los distritos de la provincia han triunfado los adictos.

Oviedo 16.—El escrutinio dá en la capital una gran mayoría al candidato republicano.

Los conservadores y muchos individuos de la Cámara de Comercio han ejercido todas las coacciones imaginables sobre los empleados, los arrendatarios y los dependientes. Pagáronse á cinco pesetas los votos.

Las autoridades y los industriales conducían sus subordinados á los colegios.

Melquiades Alvarez ha obtenido 1.023 votos, cerca de 200 más que Canillejas.

De los Ayuntamientos rurales van llegando noticias de atropellos, que exceden también á todo lo conocido. Los alcaldes no han perdonado arbitrariedad ni sentido escrupuloso de ningún género.

Nota.—Conviene advertir que las precedentes noticias son de origen republicano.

Hoyos 16.—Delegados gobernador prendieron electores, intervinieron mesas y escrutinios, amenazaron á los electores y alcaldes, ordenaron posesión de alcaldes y tenientes procesados y suspensos, quitaron las credenciales á mis interventores y dieron posesión á otros por falta de cédulas personales.

Si no roban actas, creo seguro el triunfo.—*González Fiori.*

CARTA DE MADRID

Madrid 17 de Abril de 1899.

Señor director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Hasta mañana no se conocerá el resultado definitivo de la lucha electoral.

LINEA GUIXOT Y COMPANIA

Servicio regular entre Alicante, Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbarcos para Inglaterra y puertos del Báltico.

Vapor CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen el 1.º de Mayo, admitiendo carga.

Vapor FERDINAND A.

Saldrá de este puerto para Rouen el 25 del actual, admitiendo carga.

Para fletes é informes dirigirse á los consignatarios y armadores, Sres. Guixot y Compañía, paseo de los Mártires, 30, y calle de San Fernando, 19, Alicante.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

El vapor «Luis Pinzón»

Saldrá DIRECTO para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona, Sres. MOLL Y COROMINAS, plaza Palacio; Alicante, Sres. GUIXOT Y C.ª, San Fernando, 19.

160

LA ENTERRADA VIVA

en que se hallaba mi madre, y la dije que Horacio me autorizaba para que fuese á reunirme con él, y que partiría en la tarde venidera.

Tomé la posta, llevando conmigo á mi camarera, hija de la Normandía.

Llegué á Caen á las siete de la tarde y pedí caballos para continuar mi camino, y al saber el maestro de postas mi demanda y que el fin de mi viaje era el castillo de Burcy, vino á la portezuela del carruaje á suplicarme con vivas instancias que pasase la noche en la ciudad, por ser muy peligroso que á aquellas horas viajase una mujer sola por senderos tan poco frecuentados, pudiendo hacerlo con más comodidad al día siguiente.

Cedí agradecida á sus delicadas y afectuosas atenciones, pero otro motivo más poderoso que el mero temor me decidió más eficazmente á quedarme en la posada; mediaba un trecho regular desde allí á Burcy, y no podía llegar antes que sus moradores se entregasen al sueño, debiendo probablemente, gracias á los acontecimientos de la comarca en cuyo centro estaba, encontrar tan cerradas las puertas y estacadas, que me fuera imposible hacerlas abrir.

Las noches empezaban ya á ser bastante frías, y entré en el salón del maestro de postas para abrigarme mientras me preparaban el cuarto que había pedido.

La buena posadera, con obsequiosa atención, me colocó en el mejor lugar, y para no dejarme arrepentir de mi resolución de permanecer allí, por las demoras con-

FOLLETIN DE «EL LIBERAL»

157

grimas; casi le arrastré á un salón inmediato, y le rogué encarecidamente me llevase consigo; le expuse mis temores desconocidos y vagos, pero molestos y terribles, y le recordé sus accesos de melancolía y sus incomprendibles terrores, que tan de improviso le asaltaban.

A estas palabras se encendió su rostro, y le vi hacer por primera vez una demostración de impaciencia; mas la reprimió al instante hablándome con la mayor dulzura, y me prometió escribir para que me le reuniera si hallaba habitable el castillo, aunque lo dudaba. Con la esperanza que me hacía concebir esta promesa me consolé, de manera que le vi alejarse más tranquila de lo que esperaba.

Los primeros días de mi soledad fueron sumamente desagradables; pero repito que no era el amor quien tenía mi alma adolorida, sino el presentimiento incierto aunque tenaz de una gran desgracia. Al día siguiente de la partida recibí una carta de Horacio fechada en Caen, donde se detuvo para comer, aprovechando esta ocasión, según decía, con el fin de calmar la inquietud en que me había dejado. La lectura de ella, á medida que proseguía, iba alejándome, cuando al concluir, la palabra con que cerraba la carta vino á renovar todos aquellos temores; tanto más crueles como que solo eran reales para mí, pues á los demás habrían parecido quiméricos y visionarios; en lugar de decirme «hasta la vista», en consecuencia de lo que me había prometido, el conde solo se despedía con un terminante «adieu».

A la hora de cerrar esta edición, los datos son todavía incompletos.

En Madrid se ha notado alguna animación en varias secciones; pero en general no ha respondido el cuerpo electoral a las excitaciones que se le han dirigido.

Los republicanos no han presentado muy desunidos teniendo más votos. D. Constantino Rodríguez que los federales.

D. Eusebio Blasco ha tenido más votación de lo que algunos presumían.

Han funcionado también las cuadrillas de falsos electores.

De incidentes desagradables en provincias se sabe hasta ahora que ha habido en Baza un asesinato, en Bilbao tiros y palas entre los socialistas y los partidarios del candidato oficial, y en Zaragoza los federales han entrado en un colegio y han roto una urna, por advertir que los conservadores compraban votos.

En Barcelona la elección ha sido escandalosa.

Como esta cuestión es la que preocupa, de ella se ha hablado en primer término, aunque también se ha hecho conversación de la grave polémica entre La Correspondencia Militar y El País.

También entre la gente política se habla bastante del nombramiento del Sr. Dupuy de Lome para la subsecretaría de Estado; y al efecto se ha recordado que la causa de su dimisión fué el desgraciado suceso de haberse apoderado los yankees de cartas en que se trataba con escasa consideración a Mac-Kinley.

El corresponsal.

ECOS POLITICOS

Ayer en el tren correo salió para Madrid nuestro querido amigo y jefe D. Enrique Arroyo, diputado electo por esta circunscripción, el cual fué cariñosamente despedido por gran número de amigos y correligionarios que le reiteraron la más entusiasta enhorabuena por el triunfo que acaba de obtener.

El Sr. Arroyo, al despedirse de nosotros, nos ha rogado que hagamos presente en las columnas de EL LIBERAL que se despide de sus amigos, y de una manera afectuosa, en la imposibilidad de hacerlo personalmente y conforme hubiera sido su deseo.

LOS DERECHOS SOBRE LOS VINOS

El Sr. Silveira ha visitado al embajador de Francia para tratar del bill presentado al Parlamento inglés elevando los derechos de introducción de las bebidas alcohólicas en un 50 por 100.

Responde este proyecto del gobierno británico a la necesidad de cubrir el déficit de setenta y cinco millones de francos del presupuesto, y como se comprende, perjudica notablemente a los vinos franceses y también a los nuestros. Además, y para evitar la introducción de vinos en mayor escala hasta que se apruebe el bill, se ha aplicado la ley del candado, exigiendo desde el momento de la presentación de aquel proyecto los nuevos derechos, a reserva de devolverlos si el bill no se aprueba.

Y como todavía no lo está, el Sr. Silveira ha

telegrafiado a nuestro embajador en París para que se ponga de acuerdo con el gobierno francés y ver, si es posible, que ambos gabinetes establezcan una negociación encaminada a la modificación de dicho proyecto.

FILIPINAS

TELEGRAMA OFICIAL

Manila 15. — Suspendidas las hostilidades entre tagalos y yanquis en Malolos.

El general Otis tiene pase para el jefe de Estado Mayor y auditor, que enviaron una carta mia a Aguinaldo, pidiendo por próximo término total repatriación devolución prisioneros, fundado en razones humanitarias y de derecho internacional, realizando, en caso contrario, ultimatum acerca del asunto, para conocimiento del mundo civilizado.

He ofrecido 1.500 prisioneros tagalos hechos por los americanos, y puestos a mi disposición por el general Otis para este objeto.

En previa reunión que tuve con el arzobispo é importantes comerciantes, redactaron estos expresiva y razonada carta, que lleva barón Dumaré, coadyuvando eficazmente.

Supliqué esto que entiendo mi última gestión, de que daré cuenta a V. E. — Rlos.

Zamboanga

Además del telegrama anterior el señor ministro de la Guerra ha recibido otro del general Rlos participando que han salido para Ponapé las tropas que han de guarnecer la isla, llevando material sanitario y de guerra y víveres para seis meses.

En el barco que conduce esas fuerzas regresarán a Manila los desertores indígenas que estaban recluidos en las Carolinas.

El general Rlos dice que la comunicación más próxima de nuestras posesiones con el extranjero puede ser Yokohama en el Japón.

El general Rlos habla también de la evacuación de Zamboanga y Joló por nuestras tropas, para lo cual pide ocho ó diez barcos.

El Gobierno se pondrá de acuerdo con la Compañía Trasatlántica para organizar en seguida ese servicio y traer los 6.000 hombres próximamente que se hallan concentrados en aquellos puntos.

El cambio de territorios

Hablando de la permuta de las islas Filipinas por las posesiones de la Gran Bretaña en América, objeto hoy de todas las conversaciones, dice el periódico que se aceptaría dicho cambio, pero solo cuando se hubiere pacificado el Archipiélago y los americanos disfrutasen la tranquila posesión del mismo.

Los americanos en Guam

El Gobierno de los Estados Unidos ha recibido el siguiente telegrama de Manila: Weeling ha llegado de la isla de Guam. Resinan en ella la calma y el orden. Los habitantes se muestran muy amigos de los americanos.

El Gobierno indígena establecido por Tausig funciona bien.

Los soldados indígenas constituyen un magnífico cuerpo militar. — Dewey.

LA CUESTION DE SAMOA

Nuevas complicaciones

En tanto que los Gobiernos alemán, inglés y yanqui trataban de llegar a un acuerdo que obviase las dificultades relacionadas con las islas Samoa, en el propio terreno en litigio se agravó la situación por nuevas complicaciones y nuevos combates.

El día 1 del mes actual bajó a tierra un destacamento compuesto de 214 marineros ingleses y yanquis, a quienes apoyaban 250 auxiliares indígenas. El objeto que se proponían era la persecución de los partidarios del rey rebelde Mataafa (protegido por los alemanes) en vista de que continuaban el saqueo y las exacciones.

Los rebeldes atrajeron a las mencionadas fuerzas hacia una plantación alemana, donde se vieron agredidas por todas partes a un tiempo. Los auxiliares indígenas huyeron desde los primeros momentos del ataque, dejando a los blancos abandonados a la furia del enemigo.

Defendiéronse enérgicamente ingleses y yanquis, pero tuvieron que ceder ante la superioridad numérica de los agresores.

En el campo de batalla quedaron los cadáveres de tres oficiales, que fueron recogidos por unos indígenas al día siguiente.

Los cadáveres habían sido decapitados y se pudo recuperar las cabezas porque las encontraron unos misioneros franceses.

Detenido el gerente de la plantación alemana en que se verificó el encuentro, fué conducido a bordo de uno de los buques ingleses, después de haberse comprobado su connivencia con los rebeldes, por medio de una sumaria.

Disgusto en Alemania

París 16. — Varios periódicos oficiales alemanes, y especialmente la Gaceta de Colonia, examinando la cuestión de Samoa, emplean un lenguaje bastante vivo y creen que no habiéndose aún publicado la proclama del consal alemán en Apia, los americanos é ingleses se habrían visto obligados a desembarcar. No hay, pues, que atribuir a Alemania la responsabilidad de nada de lo ocurrido.

El disgusto de este imperio no puede ser más justificado al observar la enorme contradicción que existe entre las promesas y los actos de americanos é ingleses. — Fabra.

EL BARCO MAYOR DEL MUNDO

La compañía trasatlántica inglesa The White Star Line ha botado al agua, en Belfast, el magnífico trasatlántico Oceanic.

Este buque enorme es el mayor que se conoce, y sus dimensiones extraordinarias han traído a la memoria de todo el mundo las del célebrimo Great Eastern, tan célebre como inútil; la ciudad flotante, como dieron en llamarle. Y lo notable del caso es que el Oceanic no solo recuerda, sino que dejó atrás al enorme y malogrado monstruo. El Oceanic mide 215 metros de largo, mientras el Great Eastern, construido en 1851 por Brumel y Scot Russel y deshecho en 1881, sólo media 210.

El Great Eastern desplazaba 25.000 toneladas y tenía seis palos, dos ruedas, y una hélice; solo

la operación de su botadura costó 750.000 francos. Hasta ahora sólo se había acercado a este desplazamiento extraordinario un buque de cargallamado Pennsylvania, de 21.000 toneladas y 177 metros de longitud, que está en servicio, pero el Oceanic excede a todos, llegando a la triplera de 28.500 toneladas.

Lleva tres máquinas de triple expansión, de 15.000 caballos cada una, que mueven otras tantas hélices. El Oceanic marchará a la velocidad de 23 nudos, consumiendo 700 toneladas de carbón diarias; cada una de sus tres anclas pesa 40 toneladas; puede alojar a 5.000 personas y llevar combustible suficiente para recorrer 23.400 millas náuticas a 12 nudos de marcha. En la colocación de las planchas del casco se han empleado 1.704.000 remaches; el Great Eastern necesitó 2.000.000, porque las planchas eran mucho menores que las del Oceanic; éste llevará dos chimeneas y tres palos. Para formarse idea de las dimensiones de dichas chimeneas, que son de arte oval, basta decir que si una de ellas se colocase tendida horizontalmente en tierra, por su interior podrían pasar dos tranvías a la par ó cruzarse por vías distintas.

El acto de la botadura ha revestido, en Belfast, los caracteres de una fiesta solemne: se construyó una tribuna capaz de dar asiento a 5.000 personas a lo largo de la vía de deslizamiento, y de modo que los espectadores no perdiesen detalle de la operación. Engineering, que describe la ceremonia, asegura que jamás se vió botadura más emocionante ni más acertada, ni presencia de público tan numeroso. La dirección de la Compañía Transatlántica White Star Line (Línea de la Estrella Blanca) regaló 1.000 billetes de tribuna al alcalde de Belfast, para venderlos en beneficio del hospital de aquella ciudad: estos billetes se vendieron a 10 chelines cada uno (12 pesetas).

Hasta ahora el trasatlántico mayor y más rápido existente, venía siendo el Kaiser Wilhelm, botado al agua en Alemania el año pasado; este monstruo mide 197 metros de longitud; en su mejor travesía del Atlántico, de Southampton a New York, marchó a razón de 23 nudos y realizó la marcha extraordinaria de 567 millas en veinticuatro horas; es decir, que recorrió cerca de 1.100 kilómetros con un andar uniforme de 55 por hora.

Con el Kaiser Wilhelm, de la Compañía Alemana Norddeutsches Lloyd, ha luchado en velocidad, resultando vencidos la Lucania y la Campania, buques gemelos de la Compañía inglesa Cunard.

La Lucania mide 1.900 metros de longitud, aloja a su bordo mas de 2.500 hombres; su travesía más corta del Atlántico de Queenstown a New York (2.800 millas), duró catorce días y dos horas a un andar de 22 nudos.

La Vie Scientifique, que, como todas las revistas de su género, describe y comenta la aparición del Oceanic, recuerda, a propósito de este acontecimiento naval, la inmensa distancia que separa a los monstruos modernos del Sevannah, primer vapor que en 1818 hizo la travesía del Atlántico en treinta y tres días. El Sevannah desplazaba 380 toneladas, y sus dimensiones no llegaban a las del más pequeño de los 20 botes de salvamento que lleva el Campania a bordo.

DIARIO DE ALICANTE

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Dionisio. Santo de mañana.—San Antonio.

Correos

Los buzones de la capital se recogen a las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: Tren corto hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; regreso 10'25 noche. Mixto, salida, 8'45 noche; regreso, 6'30 mañana.—Correo, salida, 4'10 tarde; regreso 10'50 mañana.

Línea de Murcia: Mixto, salida, 6'35 mañana; regreso, 10'35 mañana.—Correo, salida, 3'35 tarde; regreso, 7'50 noche.

Coches Correos

De Alcoy; salida 1'30 tarde; regreso 9 mañana. Idem de la Marina; salida, 1'30 tarde; regreso 9 mañana.

Peatones

Para Aguas, Muchamiel, Santapola y Villafraqueza, salen a las 12'30 tarde. Entrada de 8 a 9 de la mañana.

Cuando el espíritu se encuentra impresionado cual lo estaba el mio, acoge y le alteran los más sencillos y triviales sucesos; así al leer por tercera vez aquella palabra, me sentí acometida de vértigos, y me retiré inmediatamente a mi cuarto para no asustar a mi madre y poder entregarme con libertad a mis reflexiones y pensamientos.

La segunda carta, la recibí con fecha de Burcy me decía que en los tres años que no visitara el castillo había llegado al estado de una destrucción completa, hasta el punto de no encontrarse una habitación donde no penetrasen el viento y la lluvia, por lo que era en vano que pensase en ir a reunirme con él en ese año, pues requería el edificio reparos y composiciones de consideración y largo tiempo.

No sé por qual motivo esa carta que destruía mis esperanzas, produjo en mi niéno efecto que la primera.

Pocos días después leímos en los periódicos la primer noticia de los asesinatos y robos que llenaban de espanto la Normandía; una carta de Horacio, la tercera, nos dió también algunos pormenores de ellos; pero no parecían merecerle la misma importancia que les daban los diarios.

Le contesté rogándole que apresurase en lo posible su regreso, para darme sosiego; tenía estos rumores como el principio de la realización de mis presentimientos.

Las noticias de aquella provincia eran cada día más

aterradoras; repetíanse los asesinatos sin encontrarse nunca los infames autores; y habitantes y viajeros temían ser víctimas de aquella rapacidad sanguinaria; entonces fui yo también acometida a mi vez de súbitas tristezas y de sueños inquietos y espantosos.

No me atrevía a escribir a Horacio, porque había dejado sin respuesta mi última carta, y sacando de este silencio mi imaginación asustada tristes de lucciones, fui a casa de la señora Lucienne, que desde el día en que le hicí mi revelación era mi consejera, y le conté mis temores y mis presentimientos.

Me contestó esta señora lo que veinte veces me había repetido mi madre; que sólo había impedido al conde llevarme consigo, la seguridad del mal servicio que encontraría en el castillo.

La certidumbre de que Horacio me amaba, me decidió a todo trance, porque mis sobresaltos no se calmaban de ninguna manera, y resolví partir a reunirmele, si por el próximo correo no me anunciaba su vuelta.

Recibí una carta, pero lejos de hablarme de su regreso, me decía que se veía obligado a estar todavía separado de mi seis semanas ó dos meses; contenía la carta cien protestas de amor, expresando que sólo aquellos antiguos y solemnes compromisos con sus amigos podían estorbarle el regreso, y la convicción de lo mal alojada que estaría en aquellas ruinas, detenerle en sus deseos de que fuese a encontrarle.

Si todavía hubiera vacilado, esta carta me habría decidido a emprender el viaje premeditado; bajé al salón

CURIOSIDADES

El simbolismo y la magia han realizado en Inglaterra muchos más progresos que en Francia, y desde tiempos más antiguos. Uno y otra tienen allí, en consecuencia, mayor fuerza, y en su organización se nota un sentido previsor que no existe en otras partes. Así sucede que hay para uso exclusivo de los adeptos un Charenton especial.

Mme. R. Candiani nos ha enterado de que existe en Broodmoar un asilo de dementes, en el cual van a morir casi todos los budistas, gnósticos, Rosa-cruz ó sea francmasones, y los magos ingleses que han intentado en estos últimos tiempos cambiar la literatura, el arte ó la religión de sus compatriotas.

Estos enfermos son en su mayor parte inofensivos ó poco menos; y lo serían en absoluto si no invirtieran mucho tiempo en tratar de convertirse unos á otros, y de imponerse recíprocamente por medio de la palabra y del gesto, su estética ó su filosofía.

Cuando no hacen esto, dedicanse pacíficamente á la música, á jugar á los dados, á los naipes, al billar y especialmente á la pintura. En el asilo de Broodmoar hay muchas telas con multitud de colores.

El doctor Brayn, director del establecimiento, ha formado con sus enfermos una compañía de cómicos y una orquesta, y frecuentemente se dan allí representaciones teatrales y conciertos, en cuyos espectáculos se revelan á menudo artistas de verdadero talento.

Los cuadros y objetos de arte que producen los alienados son vendidos á beneficio del asilo.

En éste existe una capilla que todos los asilados quieren frecuentar; pero apenas una tercera parte de ellos obtiene la oportuna autorización. Esto se debe á que los restantes, no bien habrían penetrado en la capilla, serían víctimas de crisis que agravarían su estado.

El religioso recinto está decorado por los internos.

Es de una belleza singular en los dos sentidos que cabe dar á esta calificación: el prerafaelismo, el simbolismo, la magia trascendental, etc., domina en las ventanas y claraboyas y en los frescos.

En el asilo de Broodmoar existen terrenos y viviendas especiales para las mujeres. Estas hablan y discuten menos que los hombres y pasan generalmente el tiempo tocando el piano, haciendo ejercicios de vocalización ó bailando. También se ocupan en manejar la aguja, y aquellas desdichadas que, como sus vecinos, son víctimas del idealismo, se reponen gustosamente de su fatiga intelectual dedicándose á la confección de sombreros.

En el servicio de correos de los Estados Unidos se ha introducido últimamente una máquina automática para las cartas certificadas. El aparato se maneja de la siguiente manera:

Se introduce una pieza de diez céntimos (precio de franqueo) en la abertura, con lo cual ábrese automáticamente una plancha cuadrada de hierro, que descubre un rollo de papel blanco. Sobre éste, el mandatorio escribe su nombre y el del destinatario, moviendo luego el resorte que se encuentra en la parte superior del automática, que de este modo deja al descubierto la abertura para recibir la carta. Póñese luego en movimiento la manivela hasta que la señal de una campana anuncia que se ha recibido la carta y que el plano para escribir se ha vuelto á cerrar. Finalmente, al abrirse el gran resorte se recibe un recibo de certificado, en el que se encuentra ya el número corriente y la firma del director de correos.

El empleado á cuyo cargo corre el vigilar el aparato no puede ver ni tocar ninguna de las cartas. Las monedas caen de manera que se juntan con cada carta, siendo fácil así el averiguar quien echó una moneda falsa.

La prensa de París habló recientemente del malogrado filatropo, conde Chambrun, que ha legado al «Musée sociale» casi toda su importante fortuna.

La mayor parte de la misma estaba empleada en acciones de la fábrica de cristal Baccarat, cuyo valor oscila entre 360 á 380.000 francos cada una.

Según el testamento, los parientes reciben una acción cada uno; el secretario particular del difunto recibe dos, y al director del «Musée sociale» ruega el testador acepte una como recuerdo. Todo el resto de la fortuna consiste

en 15 acciones Baccarat y numerosos inmuebles está destinados al «Musée sociale».

Entre estos últimos se cuenta la quinta Saint Maurice, en Niza, y el hotel Bourbon-Condé en la rue Monsieur, de París. El Ayuntamiento de Niza ha ofrecido ya la suma de 800.000 francos por la quinta y la princesa Dolgorucka el precio de dos millones por el hotel de París.

De esta manera irán á parar cerca de diez millones al «Musée sociale», cuya renta aumentará los ingresos anuales de aquel instituto en 120 á 140.000 francos.

NOTICIAS

Por el Juzgado de instrucción de Callosa de Enzarriá se cita á José Seguí Ripoll, de sesenta años de edad, para que se presente en el mismo á responder en la causa que se le instruye sobre sustracción de frutos embargados.

Al terminar la clasificación de los mozos alistados en el actual reemplazo, se procederá á la revisión de exenciones otorgadas á los de los tres años anteriores 1896, 97 y 98 á cuyo efecto, de acuerdo con la Comisión mixta de reclutamiento, se han señalado los días desde el 12 de Mayo al 9 de Junio, excepto los festivos, para la revisión de exenciones de los mozos de toda la provincia.

Por la autoridad militar se cita al soldado de caballería José Escandell Rico, natural de Pinoso, para que se presente en el cuartel de Alfonso XII, de Córdoba, á responder de los cargos que le resultan en el expediente que contra el mismo se instruye por la falta de primera deserción.

Está siendo muy visitado el magnífico pabellón situado en la plaza del Teatro, donde exhibe el intrépido domador M. Félix Malleu la hermosa colección de leones amaestrados.

Es verdaderamente admirable este espectáculo, haciendo el Sr. Malleu ejecutar difíciles ejercicios á estos fieros animales, con razón llamados los reyes de la selva.

Auguramos un gran éxito en Alicante al valeroso domador y un buen negocio.

Las personas de edad avanzada, las mujeres delicadas y los niños no deben tomar nunca, por ser peligrosos, purgantes salinos. El agua purgante natural Rubinat (del Dr. Llorach) es la que deben usar, porque es suave, eficaz, no produce irritaciones ni violentos cólicos.

La Junta de escrutinio que se celebrará mañana jueves en esta capital será presidida por D. Francisco Bello y Baile.

Ayer se reunió en segunda convocatoria la Comisión municipal de Ornato y Policía urbana.

El alcalde de Jijona ha remitido á la Diputación provincial las cuentas justificadas de bagajes facilitados durante los trimestres segundo y tercero del año actual.

En el conocido y popular establecimiento EL SIGLO, de los Sres. Navarro Hermanos, ya se han empezado á recibir grandes partidas de géneros de alta novedad para la presente estación.

En pañería y confecciones para niños, hemos visto novedades verdaderamente caprichosas que se recomiendan por sí solas por su buen gusto y baratura, como ya tiene demostrado este acreditado establecimiento.

CAMBIOS
facilitados por la casa Alejandro Vila

París chéque.	18'25
Londres chéque.	29'80
4 por 100 Interior.	64'30
Id. Exterior..	70'35
Amortizable.	72'50
Cubas 1886.	67'00
Id. 1890.	58'10
Banco de España.	412'00
Tabacos.	000'00
Obligaciones Tesoro.	101'10
Idem Aduanas.	94'00

LA CERAMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y toda clase de materiales de arcilla cocida para construcciones. Hornos continuos de los mejores sistemas.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono num. 161.

DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, 39.—Teléfono num. 8.

BODEGAS DE CAMPO ALTO

DEPÓSITO

para la venta de vinos de dicha procedencia

Plaza de Isabel II, núm. 30

Llamamos la atención del público hacia este importante establecimiento, donde se ofrecen á los consumidores vinos legítimos de uva, puros, de excelente sabor y al reducido precio de 30 céntimos de peseta micheta 3/4 libro.

También se venden por cántaros y embotellados, á los siguientes precios:

Por cántaros 11 y 1/2 litros.—Vino flor, 5'50 pesetas uno.—Id Superior 5 id. id.

Embotellados: Campo-Alto, extra, 0'75 pesetas botella.—Id. id. flor, 0'70 id. id.—Idem id. superior, 0'65 id. id.—Id. id. (rancio) 5 y 2'50 id. idem.

El público encontrará también en este establecimiento, á precios económicos, excelentes marcas de Champagne, Cognac, Jerez, superiores viñagres, y gran variedad de otros vinos y licores, entre ellos especial Jerez quinado para enfermos, marca F. González Torregrosa, de Jerez, todo á precios económicos.

Los precios se entenderán por pesetas.

Los de los vinos embotellados están recargados con 25 céntimos valor del casco que se reintegrará el comprador que lo devuelva á este depósito.

Se sirve á domicilio.—Teléfono número 17.

CANTOS

FOTÓGRAFO

Se venden vistas de ALICANTE Y ELCHE

Calle Mayor, 1.—ALICANTE

Se venden á precios sumamente económicos, á los mismos interesados, ó con la presentación de una copia, los clichés por M. Cantos, en el paseo de Méndez Núñez, núm. 9, del año 1893 al 1895, y los hechos en la calle Mayor núm. 1, del año 1895 al 1896. Gran especialidad en fotografías iluminadas.

CANTOS.—Fotógrafo

CALLE MAYOR, NÚM. 1

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y SEMANAL

entre Alicante, Oran, Cette y vice-versa



El vapor francés DAUPHINE

Saldrá de este puerto directo para Orán y Cette todos los lunes de cada semana á las tres de la tarde; admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante señores Raymundo y compañía.

GRAN HOTEL ROMA Y MARINA

Establecimiento de primer orden

inaugurado en Junio de 1892

La propietaria del antiguo y acreditado Hotel de la Marina y del de Roma, doña Asunción Zaragoza, ha refundido los dos hoteles en el suntuoso local del de Roma.

Las grandes reformas introducidas, el lujoso confort en todos sus departamentos y lo esmerado de su servicio, lo ponen á la altura de los mejores de España.

Salones de reunión, de fumar, de lectura, de los principales periódicos de Europa y buena biblioteca; baños, teléfonos y timbres eléctricos; carruajes de lujo. Intérpretes de inglés, alemán, francés é italiano.

Muy recomendado para la estación de invierno.

Director gerente: D. Juan Pomares.

LA ULTIMA VERDAD

PRONTITUD Y ECONOMIA

ANTIGUA FUNERARIA

DR

J. ASENSI

Empresa de coches fúnebres con privilegio exclusivo

Labradores 25, Alicante.—Teléfono n.º 12

Esta acreditadísima empresa, primera y única en su clase, queriendo poner este servicio á igual altura de los que hay establecidos en las grandes capitales de España y del extranjero, no ha titubeado en hacer cuantos gastos y sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público un establecimiento digno de esta alta capital.

Los que utilicen los servicios de este establecimiento, encontrarán féretros metálicos de todas clases y tamaños, cajas de madera forradas y adornadas de diferentes clases, cera, candeleros, candelabros, mantos para cubrir los cadáveres y coronas.

Hombres y mujeres inteligentes para amortajar, asistir, etc., etc.

Servicio permanente. Esta empresa se encarga de todo lo que abraza este ramo, incluso de la construcción de carruajes fúnebres.

COCHERA, CASTAÑOS 46
No equivocarse: Labradores 25

De interés para los estudiantes Academia

dirigida por

Don Francisco Guardiola y Ortiz
Doctor en Filosofía y Letras

Clases de Preparatorio de Derecho con arreglo á los apuntes y programas vigentes en la Universidad de Valencia.

Repaso de las asignaturas del bachillerato. Diez años de éxito lisonjero.

Honorarios módicos. Calle de la Infanta, núm. 35, 2.º izquierda.

Teléfono núm. 53.

ALICANTE

Espectáculos

GRAN PABELLÓN DE LEONES (situado junto al Teatro Principal.—Función todos los días desde las seis de la tarde en adelante por el sin rival y arrojado domador de leones, Mr. Félix Malleu. Entrada general 50 céntimos.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL LIBERAL

Madrid 18, 11 n.

Regresó Moret. Castelar renunciará acta Murcía Oficialmente desmentidose sucesos Durango tuvieron significación carlista; redúcese malhechores asaltaron caserío, defendiéndose á tiros sus moradores.

Olaveaga (Bilbao) explosión barro, resultando varios muertos muchos heridos.

Establecimiento tipográfico de V. Botella

ALMACENES DE

EL SIGLO

NAVARRO HERMANOS
Mayor y Pasaje Américo

Grandes existencias en toda clase de TEGIDOS, PAÑERIA y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en PAÑUELOS DE MANILA, bordados y lisos.—Gran surtido en trajes confeccionados para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros BLANCOS Y NEGROS para señoras y caballeros.

PRECIO FIJO

